

令和3年度 出雲農林高校 3学期始業式

令和4年1月11日（火） 始業式は、新型コロナウイルス感染対策を徹底する観点からリモートで行う形としました。



校長先生からは、令和4年が本校にとって、これまで以上に重要な1年となるお話がありました。



式後、生徒会、農業クラブ、家庭クラブの役員引継式を行いました。



新生徒会長、副会長



新農業クラブ会長、副会長



新家庭クラブ会長、副会長

皆さんおはようございます。そして、新年明けましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願ひします。年末の寒波は、学校の周辺でも積雪があり当番や部活動に登校した生徒の皆さんは、幾分の心配があったと思います。元日からの3日間は比較的穏やかで、近くの神社に初詣に出掛けた人も多かったのではないかと思います。

今年、出雲農林高校にとってこれまでも増して重要な年、一年になると考えています。その一つ目が、地域との協働事業を3年間の指定事業として取り組んできましたが、この事業が3月をもって終了します。この事業は、これまでも機会を捉えて意義や目指す方向性をお話ししてきました。取り組んできた具体的な内容は、どの学科にも共通したこととして、地域と連携した「企業見学」や「インターンシップ」、「プロジェクト学習」、1年生はこの3学期に「農業キャリアガイダンス」の名称でサイエンスアプローチの時間に地域の方から各学科に関する講話や実技指導を受けることになっています。その終了報告会を2月10日に出雲市民会館で行う予定です。報告会の詳しい内容は、これから学科やクラスで聞くこととなりますが、大まかには一つに、こうした学校の取り組みを生徒の皆さんと私たち教職員から発表します。二つに発表した内容をもとにしたパネルディスカッションとなっています。時間の関係上、それぞれの学年を代表した発表となりますので、発表を担当する皆さんは、取り組みの特徴を分かりやすくまとめその成果や課題などをお願いします。そして、現在この報告会に、文部科学省と農林水産省から視察に来られることとなっています。2つの省から10人程度と聞いていますが、国の関係する省庁から視察を受けることは、大変名誉なことですし、本校の地域と連携した教育活動を知っていただき評価を受けることは、これからの本校にとっても有意義なことと考えています。是非、この報告会を皆さんと一緒に成功させたいと思いますので、ご協力をお願いします。

二つ目に、令和5年度に本校は創立90周年を迎えます。体育館での記念式典は、令和5年度の予定ですが、今年記念事業の内容をPTA総会や卒業生会にお諮りし、予算的な目途を付けた後、実施したいと考えています。生徒の皆さんには、昭和・平成・令和と時代を超えて本校が変遷を繰り返しながら現在にきていることに思いをはせ、更なる発展と生徒の皆さんの活躍を願いたいと考えています。学校の体育祭や農業祭もこの周年行事に合わせ、できれば少し規模を大きくしたり内容を充実できれば良いと考えています。そのためにも、今年のこの2つの行事をリハーサル的な行事に位置付け、新しいアイデアを今から考えて欲しいと思います。その中心となるのが、このあと引き継ぎがある新役員の皆さんです。私は、選挙当日の立ち会い演説会の内容を全てメモしていました。先日そのメモを見直したところ、「生徒の皆さんの意見を取り上げたい」、「ボランティア活動を実施したい」、「活動を新聞にまとめ地域との交流会や展示会を開きたい」などがありました。どれも、これまでの組織活動を充実させる考えや新しい発想に富んでおり、大いに期待できるものでした。こうした考えや、やる気を持って組織の役員となる皆さんを中心に一人一人が元気で活躍し、90年を超えようとする本校の歴史に新しい1ページが刻まれることを願っています。

さて、今年の干支は「寅」です。これについて少し調べてみました。中国伝来の十二支は、もともと植物が循環する様子を表しており、その年の特徴に繋がると言われています。寅は十二支の3番目で、子年に新しい命が種の中で芽生えはじめ、丑年には種の中で育つがまだ伸びることができない。寅年は春が来て根や茎が生じて生長する時期、草木が伸び始める状態だとされています。これから一人の人間として成長をしていく皆さんに取っても、この様子はぴったり当てはまると思います。身体も心も一回り大きく成長し、自分の目指す目標や進路、部活動で例えるなら記録や成績、検定や資格、免許などそれぞれの魅力をアップさせましょう。

最後に新型コロナウイルス感染症は、オミクロン株の広がりが見られるところでもみられます。引き続き感染症予防を徹底し、周りの人に配慮し感謝の気持ちを持って、普段通りの生活が家庭や学校できるように、各自が自覚を持って行動しましょう。

以上、令和4年が皆さんにとって稔り多い年となるよう祈念して、3学期始業式のあいさつとします。